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• Репортаж с пусковых объектов

Стройки живут, стройки финишируют
А начнем-ка мы наш рас

сказ с притчи. Любил, говорят, 
Леонид Ильич прокатиться с 
ветерком на авто. И вот он не
сется по Москве, шофер ря
дом. Останавливает его гаиш
ник за превышение скорости. 
Увидел, кто за рулем, обомлел 
и отпустил. Второй гаишник 
спрашивает:

— Кто это был?
— Не знаю кто, но за рулем 

у него сам Брежнев.
Случилась оказия: шофер 

нашего генерального директо
ра Роман менял резину, и за 
рулем оказался Виктор Анато
льевич. И пригласил он на тра
диционные объезды по пуско
вым объектам корреспондента 
газеты. Рассказывают о таком

разговоре двух рабочих на 
стройке:

— А это кто?
— Не знаю, наверное зам

министра, ведь за рулем у него 
сам Московских.

Конечно, это дээсковская 
шутка, но если говорить о 
стройке серьезно, то все слу
хи о стагнации ДСК абсолют
но беспочвенны. Послед
ние объезды комбинатовских 
строек воочию показывают, 
что все они живут, все стройки 
функционируют и, что отрад
но, все они выходят на финиш
ную прямую, т. е. готовятся к 
предъявлению госкомиссиям. 
Сегодня к большинству пуско
вых объектов комбината при
ковано внимание не только ру
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Это было...
2 августа. Администраци

ей и профкомом подписан 
колдоговор на 2002—2004 гг.

6 августа. На Лесном 
кладбище состоялись похо
роны В. П. Цыбатого, прора
ботавшего 25 лет в ДСК глав
ным энергетиком.

7 августа. В трудовом кол
лективе треста «СФС» состо
ялось собрание, на котором 
воссоздана профсоюзная 
организация, председателем 
избрана офис-менеджер тре
ста Л. И. Панова. В работе 
собрания принял участие 
зам. председателя отраслево

го обкома профсоюза В. М. 
Порошин.

8 августа. В реконструи
рованных помещениях теат
ра музыкальной комедии гу
бернатор Э. Россель, наш ми
нистр А. Карлов и профсо
юзный лидер В. Пчелин про
вели чествование строителей 
области.

10—11 августа. Белоярс
кая база отдыха ДСК прини
мала хозяев — строителей из 
подразделений ДСК. Четыре 
команды, сформированные 
из 82 отдыхающих, участво
вали в спортивных соревно
ваниях, посвященных Дню 
строителя. (Подробности чи
тайте на 4-й стр. номера).

• Как живет наша отрасль

БУДЕМ СТРОИТЬ — БУДЕМ ЖИТЬ
Строительная отрасль очень уязвима, она во многом зависит 

от экономического положения страны в целом. Сегодня пред
приятия уже начинают вставать на ноги, но пока они работают на 
основных фондах, которые остались с советских времен, у них 
еще нет средств на развитие производства. Поэтому больших ин
вестиций в капитальное строительство в области не наблюдается. 
Но определенный рост есть.

Полным ходом идет строительство энергоблока БН-800 на Бе
лоярской атомной станции. В этом году предстоит освоить поряд
ка 900 миллионов рублей, в следующем — порядка полутора 
миллиардов. В данный момент там трудятся около 600 человек, 
на будущий год предусмотрен рост численности в два раза.

Решается вопрос по строительству стана-5000, практически 
все согласования прошли. На земляных работах и подготовке же
лезнодорожных путей задействовано ОАО «Тагилстрой». Под
ключены также АО «Строймеханизация-2», «Свердловскстрой- 
транс».

Это наши самые перспективные стройки. Радует, что началось 
оживление в жилищном строительстве. За полугодие сдали 167,5 
тысячи квадратных метров, что примерно на 13 процентов боль
ше, чем за тот же период прошлого года. Заказов, конечно, еще 
мало, но ежегодно их количество все же растет. Строим жилье 
для работников бюджетной сферы за счет областного бюджета, 
индивидуальное жилье — его доля составляет примерно 60 про
центов. Люди строят сами, и в этом им помогает областной фонд 
поддержки индивидуального жилищного строительства, который 
выделяет льготные ссуды.

В основном мы трудимся на областных социально значимых 
для населения области объектах — строим на селе школы, боль
ницы, большой план по газификации и строительству автодорог. 
Сегодня в нашем строительном комплексе занято около ста ты
сяч человек. Примерно 60 тысяч строителей, 30—35 тысяч — ра
ботников предприятий по производству стройматериалов.

Естественно, большая работа ведется с нашими профсоюзны
ми организациями и с руководством предприятий. В этом году 
одними из первых мы подписали отраслевое тарифное соглаше
ние между областным министерством строительства, областной 
профсоюзной организацией строителей и союзами строителей.

Ежеквартально отслеживаем и при необходимости индекси
руем тарифную сетку оплаты труда. Ставим задачу, чтобы у ра
ботника первого разряда была тарифная ставка выше прожиточ
ного минимума. С начала года она заложена в объеме 2250 руб
лей. Прошел квартал — появляются официальные данные: такой- 
то коэффициент инфляции,— на этот коэффициент мы ее повы

ководителей ДСК,— ходом ра
бот интересуются субподряд
чики, заказчики, а также пред
ставители УКСа, министерства 
и первые лица правительства 
области.

Что же мы сегодня строим? 
Какие объекты ведет наш кол
лектив? Это:

— десятиэтажный жилой 
дом для работников УВД по 
ул. Парковой в новом микро
районе «Широкая Речка»;

— высотный дом кирпич
ной кладки на ул. Авиацион
ной в Чкаловском районе го
рода;

— еще одна кирпичная 
высотка на ул. Шварца, в 
микрорайоне «Ботаничес
кий»;

— жилой дом на ул. Опа- 
лихинской, в Верх-Исетском 
районе;

— 16-этажный дом в мо
нолитном исполнении на ул. 
Новгородцевой, в микрорай
оне «Комсомольский»;

— жилой дом на Север
ном Химмаше;

— кроме жилья, ведется 
строительство объекта соц
культбыта — представитель
ство Ямало-Ненецкого АО 
на ул. Горького — это в «по
сольском микрорайоне», на 
берегу Исети.

Безусловно, трудностей по 
каждому объекту масса — они 
возникают ежедневно, но их 
методично и оперативно раз-

окончание на 2-й стр.)

16 августа. Как сообщил 
редакции начальник СУ-15 
Е. А. Каменских, на объекте 
«представительство ЯНАО» 
полностью завершено строи
тельство коробки здания. 
Здесь начинаются отделоч
ные работы.

19 августа. Профком ДСК 
поздравил председателя об
кома профсоюза строителей 
В. Е. Пчелина с присвоени
ем ему звания «Почетный 
строитель России».

4 сентября. Состоялось 
очередное заседание проф
кома комбината. На нем 
были рассмотрены итоги ра
боты за август (подписание 
колдоговора и проведение

Дня строителя) и определе
ны задачи на будущее: проф
союз вплотную займется под
готовкой к Дню пожилого 
человека, дальнейшей пере
регистрацией своих членов и 
заранее подготовит списки 
всех детей (до 16 лет) работ
ников комбината.

5 сентября. Администра
ция и профком тепло поздра
вили с днем рождения пред
седателя ПК аппарата, на
чальника отдела Н. А. Ляшев
скую и В. Н. Беляева, дирек
тора Инженерного Центра.

6 сентября. Руководство 
комбината провело очеред
ной объезд всех пусковых 
объектов ДСК.

шаем. Большинство работодателей соглашаются, но бывает, что 
некоторые просто-напросто не имеют возможности на это по 
ряду причин. В целом эту ставку сегодня стараются выдержать.

Заработная плата — самый больной вопрос. На сегодня в 
среднем она составляет порядка четырех с половиной тысяч руб
лей. Считаем, что этого мало, следует добиваться повышения. 
Но главная беда в том, что еще сохраняется задолженность про
шлых лет. Текущая зарплата практически на всех предприятиях 
выплачивается, а вот задолженность остается.

Еще одна болевая точка — охрана труда. К сожалению, трав
матизм растет. В первом полугодии по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года он увеличился на 20 процентов. Глав
ная причина, на наш взгляд, в том, что в строительстве велика те
кучесть кадров. Кто-то уходит на пенсию, кто-то из-за низкой зар
платы — на промышленные предприятия.

В период пресловутых реформ была распущена служба ох
раны труда. Стараемся ее восстанавливать, но кадры зачастую 
очень слабые. Учим инженеров по технике безопасности, упол
номоченных профсоюзов по охране труда. Но больших резуль
татов пока нет, хотя этот вопрос под постоянным контролем.

Специфические проблемы создают рыночные отношения. 
Сегодня на учете состоят порядка 50 тысяч членов профсоюза. 
По сравнению с былыми временами немного. В основном по той 
причине, что крупные строительные организации рассыпались на 
мелкие фирмы.

Большая работа проводится по коллективным договорам и со
глашениям. Нельзя сказать, что все сто процентов предприятий 
имеют коллективные договоры, но на крупных предприятиях и 
фирмах они есть. Реальная цифра — 85—90 процентов.

Особое внимание аппаратом обкома профсоюза было уде
лено изучению и применению Трудового кодекса, который всту
пил в действие с 1 февраля этого года. Считаем, что Трудовой 
кодекс требует доработки, дополнительных постановлений, 
разъяснений. Надеемся, они поступят, а пока работаем с тем, 
что есть.

В целом ситуация в строительном комплексе области настра
ивает на оптимистический лад. Появились работа, зарплата, ду
маю, что тенденции эти будут развиваться, строители будут вос
требованы.

Мало того, в связи с ростом строительных объемов прогно
зируется большой дефицит рабочих рук. Уже сейчас привлека
ем подрядчиков из Челябинской области. Уже сегодня многие об
ращаются по вопросу привлечения иностранной рабочей силы. С 
начала года согласовано трудоустройство порядка 800 человек

На общем годовом собрании акционеров ЗАО 
«Уральский ДСК» была избрана ревизионная комис
сия в следующем составе: В. Н. Беляев, Л. И. Боярни- 
кова, С. А. Дрегваль, С. А. Молофеева и В. А. Черепа
нова.

В конце сентября состоялось первое организацион
ное заседание комиссии, на котором председателем уже 
в пятый раз избрана С. А. Дрегваль.

(Соб. инф.)

Новый председатель 
Совета директоров 

ЗАО «Уральский ДСК»

О Официально:
16 сентября 2002 г. состоя

лось заседание Совета дирек
торов нового состава, на кото
ром протоколом № 1 большин
ством голосов был избран пред
седатель Совета директоров. 
Им стал В. В. Калиновский. К 
слову, надо сказать, что по ито
гам голосования на годовом об
щем собрании акционеров он 
набрал немалую часть голосов, 
поэтому его избрание на пост 
председателя можно считать 
закономерным. В ДСК Влади
мир Владиславович занимает 
должность коммерческого ди
ректора.

* * *
• От редакции. К офици

альному сообщению о решении 
нового состава Совета директо
ров уместно будет добавить бо
лее детальное знакомство с но
вым председателем. По 
просьбе акционеров редакция 
попросила ответить В. В. Кали
новского на следующие вопро
сы:

— Хотелось бы больше уз
нать о вашей трудовой дея
тельности.

— Какие задачи вы счи
таете первостепенными пе
ред акционерным Обще
ством «Уральский ДСК» на 
этом ответственном посту?

Вот что нам ответил Вла
димир Владиславович:

— После окончания в 1988 
году Уральского политехни
ческого института, где я обу
чался на инженерно-экономи
ческом факультете, работал в 
Институте экономики УрО АН 
СССР под руководством ны
нешнего зам. председателя об
ластного правительства Г. А. 
Ковалевой. Параллельно обу
чался в аспирантуре, более глу
боко изучал экономику, в том 
числе логистику и коммерчес

кую деятельность.
Последнее место работы до 

прихода в ДСК — ООО «Парт- 
нер-инвест».

Женат, у меня дочь 11 лет.
Управление акционерным 

обществом потребует от меня 
более профессиональных зна
ний в этой области, и я готов 
усовершенствовать их на соот
ветствующих семинарах.

Что касается второго воп
роса, то компетенция и функ
ции Совета директоров опре
делены Законом РФ «Об акци
онерных обществах» в редак
ции послед-них изменений. Ос
новные из них следующие: оп
ределение приоритетных на
правлений деятельности Обще
ства, образование исполни
тельного органа, утверждение 
внутренних документов Обще
ства и другие.

В рамках этих функций на 
своем заседании Совет дирек
торов уже утвердил план мероп
риятий по выполнению решений 
годового собрания акционеров, 
представленный исполнитель
ной дирекцией, а в будущем бу
дет контролировать его испол
нение, решил вопрос образова
ния исполнительного органа — 
мы утвердили на заседании Со
вета директоров состав испол
нительной дирекции.

Что касается содержатель
ной части деятельности Совета 
директоров, то все стратегичес
кие задачи развития Общества 
были достаточно подробно из
ложены в годовом отчете на со
брании акционеров ЗАО 
«Уральский ДСК». Задача одна 
— исполнить их в полном объе
ме.

На снимке: председатель 
СД ЗАО «УДСК»

В. В. КАЛИНОВСКИЙ. 
Подготовила к печати 

Е. ФРОЛОВА, секретарь СД.

— таджиков, корейцев, хорватов, молдаван. Параллельно под
нимает голову нелегальный рынок иностранного труда, где на
емный работник вообще не имеет защиты, социальных гарантий. 
Требуется закон на уровне Федерации, который бы урегулиро
вал эту проблему.

Нам в своей стране, в своей родной области нужно возрож
дать престиж строительных профессий, создавать условия для 
процветания отрасли. Высокий конкурсный балл на строительные 
специальности в УГТУ-УПИ говорит о том, что у молодежи есть 
серьезный интерес к строительному делу, необходимо его под
держивать.

В. ПЧЕЛИН, председатель Свердловской областной 
организации профсоюза работников строительства 

и промышленности строительных материалов РФ.
(«Вестник профсоюзов», № 7-02 г.)
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• Необходимая 
консультация 
Приложения

к приложению
Подписанный и опублико

ванный колдоговор между 
профсоюзом и работода
телем «УДСК» на 2002— 
2004 гг. получает отклики, 
замечания.

В связи с этим следует сде
лать некоторые разъяснения.

Во-первых, колдоговор, 
как двусторонний документ о 
взаимном партнерстве, не мо
жет быть всеохватным и пре
дусмотреть весь спектр воз
можных жизненных ситуаций. 
Да, он основополагающ, но, 
как заметила секретарь ИД 
С. А. Дрегваль,— все, что по
ложено рабочему человеку по 
законодательству, админист
рация обязана и будет выпол
нять неукоснительно.

Во-вторых, критические 
замечания по колдоговору 
коснулись приложения № 2 
— это «Положение по оплате 
труда и материального поощ
рения работников ЗАО 
«УДСК».

Тут следует разъяснить, 
что это приложение КД имеет 
собственные 8 приложений. 
Они следующие:

1. Единая тарифная сетка 
для оплаты труда рабочих.

2. Положение о премиро
вании рабочих-повременщи
ков.

3. Положение о премиро
вании руководителей, специа
листов и служащих.

4. Положение о премиро
вании инженерно-техничес
ких работников.

5. Положение о единовре
менном вознаграждении по 
итогам работы за год.

6. Положение о единовре
менном вознаграждении за 
выслугу лет.

7. Положение о премиро
вании за ввод в действие мощ
ностей и объектов строитель
ства.

8. Положение о премиро
вании за экономию фонда ос
новной заработной платы.

Все эти документы вступи
ли в ДСК в силу со дня подпи
сания кол договора (2 августа 
2002 г.).

И тут следует пояснить, что 
«Положение по оплате тру
да...» было принято еще 31 
октября 2001 года и, соглас
но ему, тарифная ставка пер
вого разряда для различных 
категорий работников комби
ната от 1000 до 1800 рублей. 
(Завизировано еще В. А. Гу
рьевым).

Общеизвестно, что в нача
ле октября было принято от
раслевое тарифное соглаше
ние, по которому тарифная 
ставка первого разряда уста
навливалась не ниже величи
ны прожиточного минимума с 
учетом поправочного коэф
фициента строительной от
расли и определялась в 2491 
рубль.

— Финансовое положение 
комбината известно,— про
комментировала ситуацию 
начальник службы эконо
мического планирования и 
анализа С. И. Бочарнико
ва,— одновременно нам хо
рошо известны рекомендации 
последнего тарифного согла
шения, и, конечно же, уже в 
октябре месяце ставка перво
го разряда будет пересматри
ваться в сторону увеличения, 
а при более стабильном про
изводстве, при улучшении его 
финансовых показателей, не 
исключен и полный пере
смотр всего «Приложения 
№ 2», которое не является 
догмой, в него могут вносить
ся поправки и изменения, 
улучшающие социальную за
щищенность работников до
мостроительного комбината. 
Считаю, что на данном этапе 
принятие колдоговора — яв
ление положительное.

ПК ДСК.

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

решает большая группа специ
алистов. И тут, как заметил в 
беседе с корреспондентом ге
неральный директор, нужно 
отметить, что каждый в обнов
ленной команде руководства, 
со своей стороны, положитель
но влияет на день приближе
ния сдачи того или иного 
объекта, а это оперативные 
действия первого зама С. П. 
Мямина и коммерческого ди
ректора В. В. Калиновского, 
это усилия главного строителя 
Ю. Н. Курганского и директора 
Инженерного Центра В. Н. Бе
ляева, это и проведение опера
тивок в штабах стройки В. Н. 
Берсеневым, это и влияние 
С. И. Бочарниковой, это испол
нительская дисциплина таких 
опытных руководителей, как 
В. В. Королев, А. Ф. Майоров, 
это и оперативные действия та
ких ведущих специалистов, как 
Г. В. Московских, Т. П. Власо
ва, А. А. Корабельщиков и 
многих других, всех тех, от 
кого зависит жизнь стройки.

• Реальная жизнь

На магнитную карту пока не перечислили...Выручит ли КВП?
В администрацию и 

профком ДСК, в «Отдел- 
строй» обратилась быв
шая работница с 
просьбой помочь в ремон
те квартиры, другой ра
ботник комбината при
ходит с просьбой помочь 
в возврате долга «СФС» 
по зарплате, т. к. необхо
димы деньги на покупку 
дорогих лекарств, тре
тий срочно нуждается в 
средствах на ритуаль
ные услуги и т. д. и т. д. 
Люди идут в профком по

• Финансирование

кто поможет ИПОТЕКЕ?
К великому сожалению, 

ипотека, о которой так много 
говорят и пишут, не действу
ет,— в различных регионах 
страны ищут ее оптимальные 
варианты,— одним словом, 
не прекращается поиск реше
ния финансирования строи
тельства недорогого и обще
доступного жилья.

Вот что, к примеру, опуб
ликовала «Российская биз
нес-газета» (№ 25 от 2 июля 
2002 г.).

Газета в статье Ю. Вахри
на (г. Ярославль) в заметке 
«Пенсионные деньги ипотеку 
не удешевят» констатирует, 
что «сегодня лишь 3,6 про
цента населения страны спо
собны участвовать в ипотеч
ном строительстве».

Далее автор пишет:
«В 2003 году должен быть 

обеспечен старт массового 
ипотечного кредитования — 
эта задача фактически по
ставлена в Послании Прези
дента. По мнению Владими

«Нравственный налог». 
Что это такое?

Два месяца назад губер
натор Э. Э. Россель впервые 
упомянул об этом налоге. По 
его задумке в области будет 
создан фонд, предназначен
ный для финансирования ме
роприятий по сносу ветхого 
жилья, а именно: богатые, 
состоятельные люди и при
быльные предприятия (в за
висимости от количества лю
дей в коллективе) добро
вольно делают взносы.

Л цель такова: ликвида
ция 1,5 млн. кв. метров вет
хого жилья и 170 тыс. кв. 
метров аварийного. Чтобы 
снять эту проблему, необхо
димо ежегодно получать 
фонду около 2 млрд, руб
лей,— и через 6 лет в облас
ти подобного жилья не будет.

Мера эта, конечно же, 
чрезвычайная, без нее веч
ную жилищную проблему не 
решить, если учесть ввод жи
лья сегодняшний, реальный 
(в январе — июле 2002 года

Стройки живут, 
стройки 

финишируют
Не будем вдаваться в дета

ли и перечислять увиденное на 
объектах: тут не хватает одно
го, тут не завезено другое, 
здесь не выполнено третье,— 
все решается оперативно, и на 
момент выхода газеты ситуа
ция уже наверняка измени
лась.

Но одно замечание необ
ходимо сделать, и оно суще
ственное: почти еженедельно 
профком ДСК визирует разре
шение на выход для работы в 
субботние, выходные дни. Все 
правильно, надо ухватывать 
все последние погожие день
ги. Но по приезде на дом на 
улице Новгородцевой видишь, 
что вся бригада загорает на 
солнышке — не завезли обе
щанные 20 кубов бетона. Ком
ментировать не будем.

самым различным вопро
сам, и как-то неожиданно 
возник вопрос: а куда ис
чезла в ДСК касса взаимо
помощи? Почему бы ее не 
восстановить?

За разъяснениями по 
данной ситуации мы об
ратились в обком отрас
левого профсоюза. Вот 
как прокомментировал 
это зам, председателя 
обкома В. М. ПОРОШИН:

— Сразу же скажу, что 
мы с легкостью отказа
лись от многого ценного

жилья

ра Пономарева, заместителя 
председателя Госстроя Рос
сии, сегодня есть все, чтобы 
начать ее реализовывать. В 
основном сформирована за
конодательная база. В ряде 
регионов на практике отрабо
тана ипотечная технология. 
Началась пенсионная рефор
ма — на «длинные деньги» 
Пенсионного фонда можно 
выстраивать систему долго
срочного кредитования».

И далее:
«Для нормального функ

ционирования ипотеки, 
структур, ее обслуживающих, 
оказывается, необходимо так
же внести ряд серьезных из
менений в Налоговый и Жи
лищный кодексы, нужны до
полнения в законодательство, 
регулирующее банковскую и 
страховую деятельность... 
Как признался Владимир По
номарев, сформирован и вне
сен в Госдуму объемный па
кет нормативных актов, при
нятие которых и должно 

в Екатеринбурге введено в 
эксплуатацию 55,2 тыс. кв. 
метров).

Несмотря на бодрые ре
ляции, областные цифры по 
вводу жилья далеко не са
мые радужные, налицо сни
жение ввода: 1996 г.— 902,6 
тысячи, 2002 г.— 616,7 тыс. 
кв. метров. И еще надо 
учесть, что жилищный фонд 
стареет.

«Нравственный налог» 
уже опробован (1% от вало
вого продукта предприятия) 
в Татарстане и принес поло
жительные плоды. Однако 
закон запрещает субъектам 
Федерации вводить соб
ственные налоги, поэтому 
вначале речь пойдет о добро
вольных акциях. Михаил 
Касьянов одобрил инициати
ву нашего губернатора.

(По материалу 
И. Максимова 

в «Нашей газете»).

Подводя итог, можно еще 
раз подчеркнуть: все стройки 
живут напряженно, все они 
вошли в сложнейшую пред
пусковую стадию,— тут и ра
бота с будущими жильцами, 
тут и целый обвал оформле
ний документов и т. д., и т. д. 
Возможно, будет меняться 
очередность сдачи вышеназ
ванных объектов, но у ЗАО 
«Уральский ДСК» есть вели
колепный шанс завершить год 
с хорошими экономическими 
показателями.

В. ВЯТКИН.
На снимке: 

генеральный директор 
ДСК В. А. Московских 

на одном из очередных 
объездов строек 

комбината.

и полезного, что было в 
советские времена. А ре
альная жизнь такова: 
кому-то необходимо сде
лать срочные платежи, 
кому-то быстро провес
ти проплату за учебу ре
бенка, кому-то позарез 
нужны деньги на свадеб
ный подарок и так далее. 
Где можно перехватить 
не надолго несколько ты
сяч рублей? Общество 
расслоено, не все сегодня 
хорошо обеспечены, и за
чем мотаться в поисках 

обеспечить полноценную ра
боту российской ипотеки...»

...И тут возникает другая 
проблема — стартового капи
тала. Чтобы запустить меха
низм, нужны первоначальные 
крупные вложения. В 18 реги
онах страны разрабатывают 
собственные схемы ипотеки, 
и везде приходится опирать
ся на региональные бюджеты. 
Понятно, что возможности 
казны городов и областей 
крайне ограничены.

Правда, помимо средств 
государственного Пенсион
ного фонда есть ведь и день
ги негосударственных. И это 
тоже «длинные деньги». Их 
эффективное использование, 
сохранение и приумножение 
— тоже забота государствен
ная. На заседании рассказы
валось об интересном опыте 
Липецка. Профсоюз метал
лургов и НПФ Новолипецко
го комбината создали свою — 
во многом уникальную — си
стему ипотечного кредитова

(«Вечерние ведомости»)

* * * всех микрорайонов города и И вот какие цифры были
Очень интересная публи- его жилищных застроек, в опубликованы в газете:

кация вышла в одном из пос- том числе и Пионерского по- «Средняя цена предложения
ледних номеров газеты «Ве- селка, Ботанического, Хим- 1 кв. метра общей площади
черние ведомости» (автор А. маша, Елизавета, Изоплита, квартир на вторичном рын-
Гусельников), где даются Калиновского микрорайона ке жилья на август 2002
подробные характеристики и т. д. года».

Район 1-комнатные 2-комнатные З-комнатные 4-комнатные
По городу 16652 15693 16235 16043
Центр 20121 19173 21095 21307
Автовокзал 17797 17514 17969 18212
Ю.-Запад 17943 16247 16580 16252
ВИЗ 17723 16826 17232 17016
Парковый 18713 17682 18192 —
Ботанический 17919 17486 16493 17561
Заречный 17501 15916 17411 15896
Втузгородок 17893 17236 18136 20279
Шарташский рынок 17260 17423 18661 18716
ЖБИ 16686 15785 15371 14679
Пионерский 16978 16158 16184 16363
Уралмаш 15589 14057 14087 14656
Эльмаш 15130 13850 14117 14457
Вокзальный 15832 13567 16512 —
Н. Сортировка 15219 14083 13245 13664
С. Сортировка 14423 12845 12562 12226
Вторчермет 14530 12869 12914 12573
Химмаш 14557 12353 13689 12793
Уктус 14885 13346 12799 13630
Елизавет 14173 12767 12281 —

денег, если можно быст
ро и беспроцентно их 
взять в КВП.

Возродить кассу взаи
мопомощи — дело реаль
ное, жизненное и необхо
димое. Обком это одоб
рит.

Что нужно сделать? 
Обсудите это на профко
ме, примите решение, по
советуйтесь с админист
рацией, попросите целе
вой взнос от работодате
ля, проконсу льтируйтесь 
с юристами, с централь

ния и жилищного строитель
ства. Накопительные сред
ства ссужают ипотечному 
банку под те же 18 процентов, 
а вот заемщику кредит обхо
дится гораздо дешевле — в 12 
процентов годовых. Благода
ря тому, что фонд сам уча
ствует в строительстве и реа
лизации построенного жилья, 
он получает прибыль — до 25 
процентов годовых. Эта при
быль и компенсирует 6-про
центный разрыв. Два цикла 
— кредитно-финансовый и 
инвестиционно-строитель
ный здесь как бы слились во
едино. Но о липецком опыте 
мало кто знает...

...Впрочем, дело не только 
в деньгах. По мнению предсе
дателя Комитета СФ по бюд
жету Евгения Бушмина, Рос
сия опять пытается поставить 
уникальный опыт: создать 
ипотечную систему без учас
тия государства. Такого не 
было ни в Европе, ни в США, 
где именно государство стро
ило ипотеку. У нас же сегод
ня получилось так, что про
блемой занято только одно 
подразделение Госстроя, а 

ной бухгалтерией и дей
ствуйте. У нас нет дан
ных, сколько КВП работа
ет в отрасли, но скажу, 
что в одном из строи
тельных трестов касса 
функционирует и имеет в 
обороте 70 тысяч рублей. 
Главное, все продумать, 
организовать и начать.

Это будет маленькое, 
но реальное дело профко
ма.

А что думаете вы по 
этому вопросу?

ПК ДСК.

• Финансирование жилья
зависит ее решение как мини
мум от десятка федеральных 
ведомств.

Конечно, первое, что мо
гут сделать законодатели,— 
это ускорить прохождение в 
Федеральном Собрании паке
та законопроектов, направ
ленных на совершенствова
ние системы ипотечного кре
дитования. Но сенаторы так
же полагают, что следует за
няться и разработкой допол
нительных мер поддержки 
жилищного строительства. 
Скажем, есть опыт государ
ственного участия в погаше
нии процентов по кредитам 
для села. Обеспечение росси
ян жильем — задача не менее 
важная, чем поддержка оте
чественных сельхозпроизво
дителей».

Таким образом, в России 
продолжаются поиски реше
ния (в нашей области Э. Рос
сель повел речь о «нравствен
ном налоге» для строитель
ства жилья) вечной проблемы 
— жилищного строительства.

(«Российская 
бизнес-газета»).
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— -------  • И вот прошел День уважаемых людей :===^=
Имена тех, кто 

начинал славу ДСК
Совет ветеранов ДСК 

представил нам имена людей, 
которые когда-то работали в 
нашем коллективе. Знамена
тельно то, что все они — юби
ляры 2002 года.

Администрация, профком 
от всей души поздравляют их 
с прошедшим Днем пожило
го человека, а главное, — с их 
юбилеями.

Вот эти имена:
Карякина H. С. — 75 лет, 

Овчинникова Л. П. — 65 лет, 
Пакина С. Л. — 95 лет, Вага
нов Г. Т. — 65 лет, Падерина 
3. Я. — 60 лет, Петрова В. А. 
— 65 лет, Бессонов М. Ф. — 
90 лет, Шебалкина 3. А. — 70 
лет, Калистратова А. А. — 75 
лет, Огородникова В. Я. — 65 
лет, Кувшинов А. А. — 70 лет, 
Игнатушко А. А. — 65 лет, 
Фатхутдинова М. 3. — 70 лет, 
Ширяева В. И. — 70 лет, Ми
щенко Н. Г. — 80 лет, Метли- 
кина Е. А. — 75 лет, Кунгу
рова H. С. — 70 лет, Адушки- 
на М. С. — 65 лет, Осинцева 
М. К. — 65 лет, Буторин 
М. К. — 90 лет, Осокина 
О. Я. — 65 лет, Симонова 
Т. В. — 75 лет, Аникина О. Е. 
— 75 лет, Ескуков В. Н. — 75 
лет, Долинина Н. А. — 75 лет, 
Ширяев Д. Ф. — 70 лет, Гали- 
ханов Ф. Ш. — 65 лет, Дектя- 
рева В. И. — 65 лет, Семенов 
А. В. — 70 лет, Зырянова 
Г. М. — 65 лет, Брусницын 
Л. М. — 70 лет, Глухова 
H. М.— 65 лет, Прожерина 
3. А. — 65 лет, Вершинин 
П. Д. — 65 лет, Загуляев В. В 
— 85 лет, Зыскина А. А. — 65 
лет, Костырева В. Н. — 60 лет, 
Логинова Ф. С. — 60 лет, Лу
кин Ю. Г. — 65 лет, Некрасо-

• Поздравляем! ....................................

/годился в ofcrfiatyie
В первую очередь, кадровая служба ДСК хотела бы поздра

вить абсолютно всех ветеранов, всех пенсионеров (работаю
щих и не работающих) с 1 октября —Днем пожилого челове
ка. Счастья вам, успехов в ваших нынешних заботах и креп
кого здоровья!

А в октябре у нас будут и юбиляры, и просто именинники. 
Вот они:

начальник участка А. Ф. Майоров, инженер-сметчик В. Н. 
Уханов и уборщица Н. В. Фоминых (1), зам. начальника отде
ла СЭПА С. А. Дрегваль (3), юрисконсульт С. А. Санатина 
(6), ведущий экономист T. С. Веселкова и начальник ООТ и 
ТБ T. Н. Подмарева (11), сменный прораб, председатель ПК 
ЭМУ № 36 В. С. Золотухин (13), начальник участка Е. А. 
Каменских (17) и секретарь-машинистка приемной ДСК 
T. Н. Филимонова (24).

Назову и ноябрьских именинников: А. М. Липинский (2), 
И. А. Бажукова (5), И. Н. Павленко (7), Е. П. Маряхина (15), 
О. Н. Власенко (16), М. Е. Камышенков (22), Т. П. Поспелова 
(23), 3. А. Мусальникова (29).

Поздравляем!
Г. В. ЧИРКОВА (ОК).

• Наш календарь .. ■-.............................. .......

Дни воинской славы России
1 октября — День пожи

лых людей (Постановление 
Президиума ВС РФ от 
01.07.93 г.).

1 октября — Междуна
родный день музыки.

4 октября — День Воен
но-космических сил России 
(Указ Президента РФ от 
10.12.95 г.).

4 октября — День граж
данской обороны в России 
— 70 лет со дня создания.

4 октября — Всемирный 
день защиты животных.

5 октября — День учите
ля (Указ Президента РФ от 
03.10.94 г.).

12 октября — 90 лет со 
дня открытия Свердловско
го государственного акаде
мического театра оперы и 
балета им. А. В. Луначарс
кого.

13 октября — День ра
ботника сельского хозяй
ства и перерабатывающей 
промышленности (Указ 
Президента РФ от 31.05.99 
г.).

14 октября — Междуна
родный день стандартиза
ции (14 октября 1946 г. было 
принято решение о созда

ва О. И. — 60 лет, Родыгина 
П. А. — 80 лет, Румянцев 
В. Я. — 65 лет, Фаттахов 
А. Л. — 75 лет, Исупова 3. И. 
— 80 лет, Огородникова Л. А. 
— 75 лет, Сибагатулин Г. А. 
— 75 лет, Давыдова Г. М. — 
70 лет, Харламова H. Е. — 70 
лет, Бессонова И. П. — 70 лет, 
Панкова В. Г. — 80 лет, Бушу
ев В. Е. — 60 лет, Захаров 
Г. П. — 75 лет, Ежов А. К. — 
70 лет, Лобаза Е. М. — 70 лет, 
Калашникова Л. И. — 65 лет, 
Волынский А. А. — 70 лет, 
Болдырева С. А. — 65 лет, 
Ясюконис Г. В. — 65 лет, Пе- 
липас Л. А. — 65 лет.

(Список составлен на ос
новании зарегистрированных 
в списках Совета ветеранов 
на 01.01.02 г.)

Подготовили: К. М. 
и Г. П. Захаровы.
* * *

ОТ РЕДАКЦИИ:
2 октября. Администра

ция, профком и Совет вете
ранов ДСК организовали 
торжественную вечер-встре
чу, посвященную Дню пожи
лого человека. Все 265 нера
ботающих пенсионеров по
лучили поздравительные от
крытки, а 60 ветеранов со
брались за праздничным сто
лом во Дворце культуры 
строителей им. М. Горького. 
Слова благодарности за забо
ту, за память и внимание 
бывшие работники ДСК выс
казывали генеральному ди
ректору В. А. Московских, 
офис-менеджеру Е. П. Маря- 
хиной и Л. Н. Макс, извест
ной исполнительнице роман
сов, ведущей праздничного 
вечера.

нии Международной орга
низации по стандартиза
ции).

20 октября — День войск 
связи (Приказ РВСР 
№ 1736/362 о создании 
войск связи).

20 октября — День ра
ботников дорожного хозяй
ства (отмечается в третье 
воскресенье октября. Указ 
Президента РФ от 
23.03.2000 г.).

22 октября — 85 лет 
Уральской государственной 
горно-геологической акаде
мии им. В. В. Вахрушева.

25 октября — День тамо
женника Российской Феде
рации (Указ Президента РФ 
от 04.08.95 г.).

27 октября — День ра
ботников автомобильного 
транспорта (отмечается в 
последнее воскресенье ок
тября Указами Президента 
РФ от 07.11.96 и 23.03.2000 
г.).

30 октября — День памя
ти жертв политических реп
рессий.

30 октября — День рож
дения Российского флота. 
День моряка-надводника.

ЗОбиляры года
Около 265 пенсионеров на сегод

няшний день состоят на учете в ком
бинатовском Совете ветеранов. 
Сюда входят около 50 фронтовиков 
— участников ВОВ.

В этом году, по данным СВ, около 
65 человек являются юбилярами 
года,— им исполняется по 70, 75, 80, 
85, 90 и 95 лет, возраст довольно со
лидный.

Нынче, в канун Дня пожилого че
ловека, всем неработающим пенсио
нерам направлялись поздравитель
ные открытки, а юбиляры года были 
приглашены во Дворец культуры.

Администрация и профком прове
ли в ДК им. М. Горького праздничный 
обед для фронтовиков, на который 
смогли подойти около 50 человек — 
всем фронтовикам были вручены 
цветы, небольшие денежные премии,

не были забыты и те, кто не смог ока
заться за общим столом.

Небольшая статистика: 95 лет ис
полняется одному человеку — это 
Софья Львовна Пакина, которая 
когда-то работала бухгалтером в СУ- 
1; 90 лет исполняется в этом году 
двум ветеранам — это Бессонов 
Михаил Филиппович (СУ-7) и Буто
рин Михаил Константинович (СУ- 
13); 85 лет — это юбилей В. В. Загу- 
ляева (УПТК); 4 человека отметят 80- 
летие, 12 человек подошли к 75-лет- 
нему рубежу, а далее, как говорится, 
идет уже «молодежь» — юбиляры, 
которым по 70 и 65 лет.

Всем именинникам, всем ветера
нам в День пожилого человека хочет
ся от всей души сказать так:

«Доброго вам здоровья, доро
гие!».

• Профсоюзная жизнь

«За достойную зарплату
Под таким девизом завт

ра Исполком ФНПР прово
дит в России профсоюзную 
акцию.

Вот только несколько 
цифр, обнародованных ЦК 
нашего отраслевого профсо
юза: задолженность по зар
плате составляет 3,7 млрд, 
рублей, в 3133 строительных 
организациях 500 тысяч ра
ботников трудятся без опла
ты труда.

Наш отраслевой обком 
тоже обеспокоен: у 22 про
центов жителей области до
ход находится ниже прожи
точного миниума; 62 про
цента детей школьного воз
раста по России не были 
обеспечены путевками в за
городные лагеря, а по бюд
жету 2003 года будет 90 про
центов.

Общеизвестно, что уже в 
отдельных субъектах Рос
сийской Федерации размер 
оплаты коммунальных услуг 
достиг 80—100 процентов, 
добавим к этому 10—15-про
центное увеличение цен на 
продукты.

Все это очень тревожит 
профсоюзы.

И давайте не будем лука
вить, правдиво расскажем, 
что происходит с пенсион
ной реформой.

В июне Государственная 
Дума приняла в первом чте
нии законопроекты «Об обя
зательных профессиональ
ных пенсионных системах в 
РФ» и «О страховом взносе 
на финансирование обяза
тельных профессиональных 
пенсионных систем».

Вы понимаете, что будет

В октябре 2002 года ис
полняется 100 лет со дня ос
нования метрологической 
службы на Урале (Сверд
ловский филиал ВНИИ мет
рологии им. Д. И. Менделе
ева).

* * *
Вот вы и познакомились 

с датами октября. Однако, 
если внимательно посмот
реть весь календарь на этот 
год, то нельзя не обратить 
внимание на такой новый 
праздник, как «День воинс
кой славы России», их в те
чение года несколько, и от
мечаются они в связи со 
следующими исторически
ми событиями:

27 января — День воинс
кой славы России — в честь 
дня снятия блокады города 
Ленинграда (1944 г.). Отме
чается по Федеральному за
кону от 13.03.95 г. «О днях 
воинской славы (победных 
днях) России».

2 февраля — День воин
ской славы России — в 
честь дня разгрома советс
кими войсками немецко-фа
шистских войск в Сталин
градской битве (1943 г.). 

при окончательном приня
тии этих законов?

А вот что: с 1 января 03 
года работодатели будут от
числять доп. взносы в эти 
системы: за работающих по 
списку № 1 — 14,2%, а по 
списку № 2—6% их заработ
ка.

Профессиональные пен
сии будут выплачиваться из 
этих взносов, накопленных 
на индивидуальных счетах 
работников за время работы 
по льготным спискам, до на
ступления права на трудо
вую пенсию (мужчинам в 60 
лет, женщинам в 55 лет). То 
есть, если за работника в те
чение 10 лет (минимальный 

• Из жизни ДСК

Hat поздравляют, 
мм поздравляем...

Как всегда, в канун Дня 
строителя приемная ЗАО 
«УДСК» была переполнена 
поздравительными открыт
ками и праздничными сооб
щениями, пришедшими «фак
сом».

Вот те официальные и нео
фициальные лица, а также 
фирмы, организации и учреж
дения, что поздравили руко
водителей и трудовые коллек
тивы ДСК с профессиональ
ным праздником:

начальник ГУ «УКС Свер
дловской области» В. В. Кли
мов, начальник Территори
ального управления Главгос
экспертизы России М. Л. Коз
лов, председатель обкома

6 апреля — День воинс
кой славы России — в честь 
дня победы воинов князя 
Александра Невского над 
немецкими рыцарями на 
Чудском озере (Ледовое по
боище, 1242 г.).

10 июля — День воинс
кой славы России — в честь 
дня победы русской армии 
под командованием Петра I 
над шведами в Полтавском 
сражении (1709 г.).

9 августа — День воинс
кой славы России — в честь 
дня первой в российской ис
тории морской победы рус
ского флота под командова
нием Петра I над шведами у 
мыса Гангут (1714 г.).

23 августа — День воин
ской славы России — в 
честь дня разгрома советс
кими войсками немецко-фа
шистских войск в Курской 
битве (1943 г.).

8 сентября — День воин
ской славы России — в 
честь дня Бородинского 
сражения русской армии 
под командованием М. И. 
Кутузова с французской ар
мией (1812 г.).

11 сентября — День во
инской славы России — в 
честь дня победы русской 
эскадры под командовани
ем Ф. Ф. Ушакова над ту

и социальные гарантии!»
стаж для мужчин, на работах 
по Списку № 1, дающий 
право на льготную пенсию) 
работодатель в пенсионную 
систему уплачивал 14,2 про
цента заработка, то пенсия 
составит именно эти отчис
ления плюс возможный ин
вестиционный прирост. 
Предполагается, что про
фессиональная пенсия не 
может быть ниже установ
ленного законодательством 
минимального размера тру
довой пенсии (в настоящее 
время — 766 руб.). При этом 
государство выплаты про
фессиональных пенсий не 
гарантирует.

Так что профсоюзам еще 

профсоюза строителей В. Е. 
Пчелин, правительственные 
телеграммы от В. Байдукова, 
главного федерального инс
пектора в Свердловской об
ласти, депутата Государ
ственной Думы РФ В. Язева.

А также: В. П. Бугрим, 
Л. М. Гуревич, генеральный 
директор ООО «Современ
ные фасады», коллективы 
фирм «Динамо-пром-С», «Се- 
нерджи-Урал», «Уралтвер- 
досплав», ЗАО «Промстрой- 
урал М», «Атика-Прайм», 
Ю. Н. Казанов и И. Н. Звя
гин, руководители «Мособл- 
теплоэнерго» и «Тепловодо- 
мер» из г. Мытищи; директор 
Сухоложского лесхоза А. А.

рецкой эскадрой у мыса 
Тендра (1790 г.).

21 сентября — День во
инской славы России — в 
честь дня победы русских 
полков во главе с великим 
князем Дмитрием Донским 
над татаро-монгольскими 
войсками в Куликовской 
битве (1380 г.).

7 ноября — День воинс
кой славы России — в честь 
дня освобождения Москвы 
силами народного ополче
ния под руководством К. 
Минина и Д. Пожарского от 
польских интервентов (1612 
г.).

1 декабря — День воин
ской славы России — в 
честь дня начала контрнас
тупления советских войск 
против немецко-фашист
ских войск в битве под Мос
квой (1941 г.).

24 декабря — День воин
ской славы России — в 
честь дня взятия турецкой 
крепости Измаил русскими 
войсками под командовани
ем А. В. Суворова (1790 г.).

* * *
А раз уж заговорили о 

России, о защитниках Оте
чества, то тут уместно на
помнить и о наших фронто
виках (не только в честь 

предстоит побороться за то, 
чтобы права, социальные га
рантии будущих пенсионе
ров не ущемлялись.

Наши думцы — молодцы! 
Они законодательно сдела
ли себе достойное социаль
ное обеспечение, зарплату и 
пенсию от 70 до 80% от их 
средней зарплаты, а ведь у 
остальных граждан России 
потолок пенсии не достига
ет и 1800 рублей.

Так вот почему пройдет 
эта акция, вот чем занима
ются сегодня профсоюзы.

ПК ДСК.
(Подготовлено на 

основе материалов профсо
юза строителей России).

Тетерин, директор ООО 
«ПКУ УДСК» Н. А. Толстен- 
ко, генеральный директор 
ЗАО «СТКС» А. В. Лысых, 
Н. И. Горелый; В. С. Викто
ров, директор ЗАО «ЕП 
Союзлифтомонтаж»; И. Н. 
Компанией, директор ЗАО 
«СУ-12 Уралтрансстрой», ге
неральный директор ОАО 
«Свердловскгражданстрой» 
Н. И. Тарасов, директор 
АО ЕФ «Главболгарстрой» 
В. Крумов.

И как всегда, руководите
ли банков: М. Ф. Сентябова, 
и. о. председателя правления 
ЗАО «Свердлсоцбанк» и В. А. 
Черкашин, председатель 
Уральского банка Сбербанка 
России.

Естественно, что и от кол
лектива ЗАО «УДСК» в ад
рес коллег были направлены 
праздничные поздравления.

Т. ФИЛИМОНОВА.

Дня Победы —ред.), кото
рых на учете в Совете вете
ранов ДСК числится около 
50 человек.

И еще. На прошлой неде
ле зам. председателя СВ 
ДСК Г. П. Захаров забрал в 
профкоме 6 планшетов с 
фотографиями фронтови
ков (хорошо оформленные 
портреты более 25 лет висе
ли на стенде «Никто не за
быт и ничто не забыто» на 
первом этаже здания). И 
было бы неплохо, чтобы в 
дни рождений или в Дни во
инской славы России эти 
портреты были вручены ве
теранам.

Остается назвать тех, кто 
изображен на этих портре
тах:
Иван Михайлович Дягилев 
Павел Андреевич Жарихин

Николай Иванович 
Бондарев

Екатерина Федотовна 
Комлева

Аркадий Степанович 
Николаев

Яков Владимирович 
Мокин

Низкий поклон вам, до
рогие, за ваш ратный под
виг!

Профком ДСК.
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Когда поставлена 
на карту жизнь людей

Пожары, происходящие 
на объектах с массовым пре
быванием людей, создают 
подчас угрозу жизни сотен 
человек. Поэтому эти объек
ты находятся под присталь
ным вниманием государ
ственного пожарного надзо
ра. Цель, порой, кажущихся 
слишком придирчивыми 
проверок и предписаний в 
таких учреждениях — забота 
о человеческих жизнях.

Главным объектом с мас
совым пребыванием людей 
Кировского района является 
Уральский государственный 
технический университет — 
УПИ. Неблагоприятная си
туация сложилась в универ
ситете по факту пожара, ко
торый произошел 16.07.02 г. 
в 15 часов 21 минуту в хозяй
ственном дворе. Горел мусор 
на контейнерной площад
ке. Первыми к месту пожа

ра прибыли подразделения 
3-ПЧ, 9-ПЧ, а через 5 минут 
и оперативный штаб УГПС. 
Огонь к тому времени с бу
мажных коробок перекинул
ся на железный тарник, в ко
тором хранились пластмас
совые столы и стулья. Дым 
стоял клубящейся, удушли
вой стеною. При тушении 
тарника пожарные заметили, 
что из металлического скла
да, расположенного за тар
ником, на расстоянии полу
тора метров клубится белый 
дым. После вскрытия склада 
в нем были обнаружены 4 
баллона из-под инертных га
зов. Баллоны тут же были 
вынесены из склада. При 

своевременном обнаруже
нии баллонов пожарными 
была предотвращена воз
можность взрыва и гибели 
людей. По предположению 
группы дознания, причиной 
пожара явилось неосторож
ное обращение с огнем неус
тановленных лиц при куре
нии.

Для зданий с массовым 
пребыванием людей очень 
актуален вопрос внедрения 
громкоговорящих устройств 
оповещения людей. Другое 
направление — развертыва
ние работ по оборудованию 
помещений объектов сред
ствами пожарной безопасно
сти.

Для предупреждения по
жаров и загораний на объек
тах с массовым пребыванием 
людей усилия работников 
пожарной охраны и админи
страций должны быть на
правлены на:

— исключение возмож
ных источников воспламене
ния;

— исключение условий 
развития возможных пожа
ров;

— создание успешной 
эвакуации людей при пожа
ре;

— создание условий ту
шения возможных пожаров;

— обучение всех сотруд
ников и служащих правилам 

пожарной безопасности на 
производстве и в быту.

Чтобы не были поставле
ны на карту человеческие 
жизни, руководителям объ
ектов с массовым пребыва
нием людей необходимо 
предпринимать своевремен
ные меры для ликвидации 
нарушений, выявленных со
трудниками противопожар
ной службы, а также обучать 
работников мерам пожарной 
безопасности, следить за со
блюдением противопожар
ного режима.

Л. БЕЛОГЛАЗОВА, 
старший инспектор ОГПН 

16 отряда
ГПС МЧС России.

-------------------• Спортивная жизнь ДСК

На снимках: в результате этих титанических усилий в перетягивании каната 
команда «СФС» заняла второе место; штрафной удар в сторону «Грандстроя» бьет 
футболист «Сантехмонтажа», в результате чего счет был «размочен».

Фото Н. В. Суворовой.
По традиции на базе 

отдыха «Домостроитель» 
(Белоярское водохранили
ще) прошли спортивные 
соревнования, посвящен
ные Дню строителя. Про
грамма соревнований: 
комбинированная эстафе
та на кубок профкома и 
газеты «Свердловский 
строитель», перетягива
ние каната, волейбол и 
футбол.

После торжественного 
построения, на котором 
зам. генерального дирек
тора В. Берсенев поздра
вил строителей с профес
сиональным праздником и 
пожелал успешных стар
тов, заявки на участие в 
соревновании сделали че
тыре команды: ДСК

(сборная), трест «СФС», 
«Сантехмонтаж» и гости — 
фирма «Грандстрой».

Самой важной, принося
щей большое количество 
очков и определяющей бу
дущую победу, была эстафе
та. И как показали сорев
нования, все решал пятый, 
гребной этап: кто выигры
вает гонку на воде, тот и по
беждает в эстафете.

Лидерство на дистанции 
захватили бегуны из «СФС» 
и «Грандстроя», третьими 
шли спортсмены из «Сан
техмонтажа». Однако на 
воде гребцы из «СТМ» по
казали завидное упорство и 
вырвали победу, и Светлане 
Варламовой оставалось 
только преодолеть 150 мет
ров до финиша.

В итоге: I место — 
«СТМ», II место — «Гранд
строй», III место — «СФС» 
и IV место — сборная ДСК. 
И вообще на нынешних со
ревнованиях очень драма
тично было выступление 
команды ДСК. Сказалось 
отсутствие председателя 
профкома Н. Лашевской: 
разве бы она допустила, 
чтобы спортсменка с 6 эта
па покинула соревнования 
и участнице первого этапа 
(Т. Филимонова) пришлось 
заменять ее?

Перетягивание каната. 
Это надо было видеть, а су
дьям иметь крепкие нервы, 
чтобы успокоить капитанов 
команд С. Бапцова, Ю. 
Амирова и С. Виноградова. 
Итог таков: первое место —

«СТМ», второе — «СФС», 
третье — «Грандстрой».

Страсти накалились в 
соревнованиях у волейболь
ной сетки. Тут лидерство 
захватили гости (видимо, не 
случайно некоторые спорт
смены «Грандстроя» были в 
спортивной форме с надпи
сями «СССР» и «Россия»), 
на второе и третье место 
вышли команды «СТМ» и 
ДСК (сборная).

И, наконец, футбол. Не 
будем говорить о травмах, 
самоотверженности и стра
стях, которые разыгрались 
на пляжном поле,— в финал 
вышли «СТМ» и «Гранд
строй», и как ни упирались 
футболисты-сантехмонтаж- 
ники (даже настояли на 
провёдении товарищеского 

матча-реванша), им не уда
лось победить.

Почти все участники ко
манд были поощрены па
мятными подарками и суве
нирами.

Перед началом дискоте
ки были подведены общие 
итоги. Сказалось слабое вы
ступление команды ДСК, 
чувствовалось отсутствие 
команды ПЖРУ, постоян
ного лидера по перетягива
нию каната. Итоги таковы 
(по местам): «СТМ», 
«Грандстрой», «СФС» и 
сборная ДСК. В ходе ноч
ной дискотеки прошли на
граждения, вручен кубок 
команде сантехмонтажни- 
ков.

Следует также поблаго
дарить за содействие, за по

мощь в организации со
ревнований работников 
базы Анатолия, Татьяну и 
Наталью Овчаруков, ко
торые окружили домо
строителей теплом, вни
манием и вообще сделали 
все (база была в чистоте, 
порядке, празднично ук
рашена), чтобы День 
строителя прошел удачно.

Так и произошло, не 
случайно перед отъездом 
Анатолию Ивановичу и 
Татьяне Викторовне при
шлось слышать от гостей 
только слова благодарно
сти.

А. Ф. МАЙОРОВ, 
главный 

судья соревнований; 
В. А. ЛИПАТНИКОВА, 
секретарь соревнований.

• В кругу семьи

Перепись 
не учла 

всех моих
Лен

ЖЕНЩИН, считающих, что они 
замужем, всегда больше, чем же
натых мужчин. Такая любопытная 
закономерность неизменно обна
руживается во время переписей на
селения во многих странах мира. 
Случалось такое и в России в пре
жние годы. На сей же раз разница 
в количестве женатых и замужних 
может оказаться больше, чем 
обычно. Просто у нас на самом 
деле есть многоженцы.

Духовные отцы российских му
сульман подтвердили это на пресс- 
конференции, посвященной пере
писи населения.

— Как вы рекомендуете отве
чать на вопрос о брачном состоя
нии мужчинам-мусульманам, име

ющим несколько жен! — поинте
ресовался корреспондент «РГ».

— Просто женат,— сказал за
меститель председателя Централь
ного духовного управления мусуль
ман России и верховного муфтия 
России муфтий Фарид Салман.

Вопрос в анкете сформулирован 
так, что более подробно на него не 
ответишь. А вот детей надо посчи
тать всех — от всех жен. Впрочем, 
по мнению духовного отца, такие 
мужчины, у которых больше двух 
жен,— редкость, а больше трех — 
совсем единицы.

Идеологию многоженства раз
вил муфтий Москвы и Московской 
области Махмуд Хазрат Велитов. 
Дело это вполне богоугодное. Ис
тинный мусульманин не должен 
сопротивляться второму браку, 
если он имеет возможность со
держать вторую жену, как пер
вую; если имеет физиологическую 
возможность возлюбить обеих; 
если от первой жены нет детей. 
Бог разрешил (не повелел, не при
казал, а разрешил) иметь несколь
ко жен,— объяснил муфтий непос
вященным и подчеркнул, что «это 
полезнее для человека, чем иметь 

связи на стороне», с чем, пожа
луй, трудно поспорить. Если госу
дарством второй брак не зарегис
трирован, но совершен, как пола
гается по мусульманским кано
нам, брачный обряд, то «перед 
Аллахом эта семья считается за
конной и дети — законнорожден
ными».

По последней переписи в России 
насчитывалось 11,8 миллиона этни
ческих мусульман; по сегодняш
ним оценкам, их около 15 милли
онов. Интересно, повлияло ли на 
рост мусульманского народонасе
ления возвращение древнего обы
чая? А может, в следующей пере
писи стоит уточнить вопрос о брач
ном состоянии: сколько жен у вас 
имеется?

(«Российская газета»).

ПОПРАВКА
1 В предыдущем номере по вине 
I редакции допущена досадная неточ- 
1 ность, правильные инициалы члена 
I ИД — 3. Д. Самигуллина.

Редакция приносит свои извине- 
I ния новому руководителю юрслужбы 

ДСК Зиле Даниловне Самигуллиной.

• Советуют медики

ЗРЕНИЕ ВАШЕГО
РЕБЕНКА

По результатам углубленных ос
мотров школьников 1—11 кл. в Ки
ровском районе г. Екатеринбурга за 
2001 г. отмечен рост детей со зна
чительным понижением зрения ко 
времени окончания школы в 4,8 раза.

Близорукость является одной из 
наиболее частых причин понижения 
зрения.

Основной причиной близорукости 
является зрительная работа на близ
ком расстоянии в неблагоприятных 
для зрения условиях.

Что же нужно предпринять, чтобы 
избежать ухудшения зрения у вашего 
ребенка?

При учебных занятиях в школе и 
дома необходимо организовать пра
вильный зрительный режим, равно
мерный и достаточный уровень есте
ственной и искусственной освещенно
сти, обязательно с левой стороны. Ве
чером следует пользоваться настоль
ной лампой мощностью не менее 60 Вт. 
При рисовании и письме лучше не 

пользоваться просвечивающей и глян
цевой бумагой, т. к. ее блеск ухудша
ет видимость.

Также большое значение имеет 
правильное положение школьника за 
партой. Размеры учебного стола дол
жны быть в соответствии с росто-воз
растными особенностями ребенка. Чи
тать можно только в положении сидя, 
расстояние от глаз до книги — не ме
нее 35—40 см.

Большое внимание следует уделять 
организации полноценного питания, 
богатого витаминами. Особое значе
ние для зрения имеет витамин А, ко
торый содержится в сливочном масле, 
яичном желтке, печени, моркови, тома
тах, капусте. Эти продукты обязатель
но должны включаться в суточный ра
цион ребенка.

Не стоит злоупотреблять телевизо
ром. Продолжительность просмотра 
телепередач не должна превышать 
30—40 мин., комната освещена, экран 
телевизора — на расстоянии не менее 
трех метров от зрителя, на уровне глаз.

При подозрении на ухудшение зре
ния у вашего ребенка необходимо сра
зу же обратиться к врачу-окулисту ва
шей районной детской поликлиники.

Н. МАКСИМОВА, 
зав. ОПЗДН Кировского ЦГСЭН.
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